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Долг каждого работника 
советской торговли

С ОВЕТСКИЙ шрод. выполняет 
величественную программу 

коммунистического строительства. 
Центральное место в ней занимает 
дальнейшее всемерное развитие 
тяжелой промышленности, которая 
я вл яе тс я м а тер и а ль но- техн ической 
базой всего народного хозяйства, 
основой несокрушимой обороноспо
собности страны, источником неук
лонного роста благосостояния тру
дящихся.

Неуклонно расширяется у нас 
и производство товаров народного 
потребления, растет товарооборот. 
В минувшем году населению было 
продано товаров в государствен
ной и кооперативной торговле в 
сопоставимых ценах на 18 про
центов больше, чем в 1953 году. 
Розничный товарооборот в 1954 го
ду превысил товарооборот 1950 го
да в сопоставимых ценах на 80 про
центов. Таким образом, досрочно, 
за четыре года выполнено задание 
пятого пятилетнего плана, преду
сматривавшее увеличение рознич
ного товарооборота государствен
ной и кооперативной торговли в 
1955 году примерно на 70 процен
тов.

Эти успехи являются результа
том заботы Коммунистической 
партии и Советского правительст
ва о систематическом повышении 
жизненного уровня народа'. За че
тыре года пятой пятилетки госу
дарственные розничные цены на 
товары народного потребления 
снижены более чем на 25 процен
тов, а это означает, что задание, 
предусмотренное пятилетним пла
ном по снижению розничных цен, 
выполнено досрочно. С каждым 
годом повышается покупательная 
способность советских людей, что 
предъявляет высокие требования к 
работникам торговли, ибо на них 
лежит ответственность за доведе
ние товаров до потребителя.

Работники торговли выполняют 
важную и почетную обязанность 
повседневного обслуживания со
ветского покупателя. Основная 
масса торговых работников честно 
относится к своим обязанностям, 
не жалеет сил для повыше
ния культуры обслуживания насе
ления. Моральный облик этих лю
дей раскрывается в повседневной 
заботе о советском потребителе, в 
борьбе за улучшение ассортимента 
и качества товаров, ликвидацию 
потерь от бесхозяйственности, в 
снижении издержек обращения.
Таких работников торговли много 

и в нашем городе: горпромторге, 
горпищеторге и О РС ах. Коллек
тив магазина № 4 (заведующая 
тов.-Асеева) и магазина № 7 (за
ведующая тов. Лазарева) за хоро
шие показатели в выполнении пла
на товарооборота и соблюдение 
правил советской торговли отме
чены приказом Министерства 
торговли РСФСР. Из месяца в 
месяц добиваются хороших пока
зателей в работе коллективы ма
газина № 27 (заведующая тов. 
Копылова), магазина № 35 (заве
дующая тов. Двойченкова), мага
зина № 2 (заведующая тов. Логи
нова), продавцы тт. Ступальская,

Казберова и другие. С них надо 
брать пример в культуре обслужи
вания, в заботе о покупателе. Но 
среди работников торговли имеют
ся еще люди, которые работают 
без души, не соблюдая правил со
ветской торговли, невнимательно 
относятся к запросам покупателей.

На отдельные виды товаров у 
нас имеется большой спрос со 
стороны покупателей. Некоторые 
работники торговли припрятывают 
такие товары и сбывают их своим 
друзьям и знакомым, что является 
грубейшим нарушением правил со
ветской торговли. Имеются случаи 
продажи товаров по завышенным 
ценам. Нарушение правил совет
ской торговли допускалось про
давщицей магазина № 28 горпром- 
торга тов. Семеновой, которая 
продавала детские полуботинки по 
завышенной цене. Продавщица 
тов. Чуфарова из магазина № 48 
горпромторга* припрятывала това
ры, пользующиеся большим спро
сом у покупателей. Нарушения 
правил советской торговли имели 
место в магазинах №№ 43, 93 гор- 
пи щ еторт.

Каждый случай обсчета и обве
са покупателей дискредитирует со
ветских торговых работников*, по
зорит марку магазина, ларька, 
столовой, базы. Совершенно нетер
пимым является поведение руко
водителей некоторых торговых ор
ганизаций, которые не ведут долж
ной борьбы с нарушителями пра
вил советской торговли, беззабот
но относятся к подбору, расста
новке и воспитанию кадров работ
ников прилавка, заведующих мага- 
зинами, кладовщиков.

С этими ненормальными явле
ниями пора покончить. В социали
стических торговых предприятиях 
не должно быть никаких растрат, 
хищений, обмера или обвеса поку
пателя.

Труженики советской торговли, 
верой и правдой служащие совет
скому народу, заинтересованы в 
том, чтобы не допускать в свою 
среду людей, роняющих достоин
ство гражданина, честь торгового 
работника. В коллективах торгую
щих организаций надо шире раз
вернуть массово!-воспитательную 
работу. Каждый случай нару
шения правил советской торговли 
должен предаваться широкой огла
ске, на этих фактах, надо воспи
тывать бдительность у работни
ков, развивать у них чувство пре
зрения ко всем, кто во имя личной 
корысти нарушает законы нашей 
Родины, принципы и правила со
ветской торговли. .

Надо неустанно развивать у 
работников торговли высокое 
сознание общественного долга, 
воспитывать их в духе высокой 
принципиальности, непримиримо
сти к недостаткам, повседневной 
заботы об интересах государства, 
народа. Долг работников Аорговли 
—честным трудом служить делу 
дальнейшего подъема материаль
ного благосостояния народа, укре
пления могущества нашей Роди
ны, великому делу строительства 
коммунизма.

Памяти А. М. Горького
Трудящиеся нашей страны свято 

чтут память родоначальника со
ветской литературы, основополож
ника социалистического реализма
А. М. Горького. 15 июня в Цент
ральном Доме литераторов в связи 
с исполняющейся 18 июня девят
надцатой годовщиной со дня 
смерти великого русского писателя 
состоялся вечер, посвященный его 
творчеству.

Почтить память гениального ху
дожника слова пришли писатели и

многочисленные читатели его бес
смертных произведений. Тепло 
встретили собравшиеся членов 
семьи А. М. Горького.

Вечер открыл писатель В. И. 
Немцов. О жизни и творческом 
пути А. М. Горького говорил 
доктор филологических наук В. Я- 
Кирпотин.

С воспоминаниями о встречах с 
Горьким поделились П. Железнов, 
Л. Никулин, Н. Чертова.

(ТАСС).

В горкоме КПСС и исполкоме горсовета

О присуждении переходящих красных знамен
Рассмотрев итоги социалисти

ческого соревнования предприя
тий промышленности и транспор
та города за май 1955 года, ис
полком горсовет депутатов тру
дящихся и бюро горкома КПСС 
ПОСТАНОВЛЯЮТ:

Оставить переходящее красное 
знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горкома 
КПСС за коллективом ордена тру
дового Красного Знамени гидро
турбинного завода (директор тов. 
Макеев, секретарь парткома тов. 
Камышанцев, председатель завко
ма профсоюза тов. Моисеев), /вы
полнившим в мае государствен
ный план по валовой продукции 
на 125,8 процента, по товарной 

— на 120,3 процента, по произ
водительности труда на 127 про
центов, снизившим себестои
мость выпускаемой продукции на

15,6 процента против плана.
Оставить переходящее красное 

знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горкома 
КПСС за коллективом вагонного 
депо ст. Батраки (начальник депо 
тов. Локтионов, секретарь парт
бюро тов. Никитин, председатель 
месткома тов. Данилов), выпол
нившим план по валовой и товар
ной продукции на 121,3 процента, 
по производительности труда— на 
167 процентов, снизившим себе
стоимость продукции на 3,6 про
цента против плана.

Вручить переходящее красное 
знамя исполкома горсовета депу
татов трудящихся и горкома 
КПСС коллективу артели «Сталь» 
(председатель правления тов. Ка- 
зицкий, секретарь парторганиза
ции тов. Кузнецов), выполнивше
му в мае план по (валовой про
дукции на 117,7 процента, по то

варной на 145,3 процента, по 
производительности труда на 
132,5 процента, снизившему се
бестоимость выпускаемой продук
ции за первый квартал текущего 
года на 7 процентов.

Исполком горсовета и бюро гор
кома КПСС отметили неудовлетво
рительную работу коллективов де
ревообделочного комбината, мясо
комбината, стеклозавода, авто- 
трактороремонтного завода, Сыз- 
ранского кирпичного завода, ГЭС, 
рыбозавода, артелей: «Сапож
ник», «Бытовик», базы «Соле- 
торг», не выполнивших в мае 
государственных планов, и по
требовали от хозяйственных руко- ■ 
водителей, партийных и профсо
юзных организаций этих пред
приятий ликвидировать допущен
ное отставание в выполнении 
производственных программ.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 

КУЙБЫШЕВСКОЙ ГЭС
ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ,

16 июня. (ТАСС). Строители Куй
бышевской ГЭС готовятся к за
топлению нижнего судоходного 
шлюза. На подводящем к шлюзу 
канале расширяется русло, одева
ются в бетон откосы. В правую 
камеру шлюза, через которую в 
скором времени пройдут волжские 
пароходы, укладываются послед
ние кубометры бетона. Гидромон
тажники уже установили здесь 
около 6 тысяч тонн оборудования. 
Усиленными темпами ведутся элек
тромонтажные работы: проклады
ваются силовые кабели, идет 
сборка щитов управления.

На днях был затоплен полуки
лометровый участок временного 
судоходного* канала, и два земсна
ряда начали вынимать грунт на 
верховой перемычке. Вынуты пер
вые 100 тысяч кубометров земли.

В ближайшее время начнется 
разборка низовой перемычки, ко
торая отделяет подводящий канал 
от нижнего шлюза. Здесь экипа
жам земснарядов предстоит вы
нуть около 700 тысяч кубометров 
земли.

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ГОРЬКОВСКОЙ ГЭС

ГОРЬКИЙ, 16 июня. (ТАСС). 
Вчера экипажи мощных земснаря
дов, возглавляемые тт. Карповым 
и Белокопытовым, приступили к 
разбору верховой перемычки, огра
ждающей котлован гидроэлек
тростанции.

В котловане идут последние ра
боты по бетонированию гибкой 
рисбермы ГЭС. Разобраны и эва
куированы все временные соору
жения. Для перекрытия русла 
Волги перенесен семикубовый 
кран.

Строители закончили монтаж 
500-тонно<го крана, с помощью ко
торого приступили к сборке рабо
чего колеса турбины второго агре
гата. Уже закончен монтаж напра
вляющих аппаратов трех турбин.

Гидромеханизаторы полным хо
дом ведут установку ряжей для 
наводки понтонного моста, с ко
торого в ближайшие дни будет 
производиться отсыпка каменного 
банкета в русло реки Волги.

Первенец советского тракторостроения
Двадцать пять лет тому назад,

17 июня 1930 Л д а, с большого 
конвейера Сталинградского трак
торного завода имени Дзержинско
го сошел первый трактор. Гигант, 
рассчитанный на выпуск десятков 
тысяч тракторов в год, вступил в 
строй. Вся страна участвовала в 
строительстве первенца советского 
тракторостроения. За 25 лет Ста
линградский тракторный завод дал 
социалистическому сельскому хо
зяйству сотни тысяч тракторов и 
на сотни миллионов рублей запас
ных тракторных частей.

В годы Великой Отечественной 
войны коллектив тракторного заво
да принимал активное участие в 
боях с гитлеровскими захватчика
ми, отстаивая героический город и 
родной завод.

С февраля 1943 года сразу после 
победного завершения великой 
битвы за Сталинград начались ра
боты по восстановлению трактор
ного завода, а уже 17 июня 1944 
года возрожденным заводом был 
выпущен первый трактор.

Коллектив завода принимал ак
тивное участие в создании и внед
рении в производство дизельного 
трактора «ДТ-54», который широ
ко применяется в сельском хозяй
стве при пахоте, севе, уборке уро
жая и на других полевых работах. 
На заводе продолжается работа 
по усовершенствованию «ДТ-54».

Завод выпускает, кроме того,
газогенер атор ные тр актор ы

«ГБ-58», работающие на древесных 
чурках и торфяных брикетах, ди
зельный трактор «ДТ-55» с широ

кими гусеницами, предназначен
ный для работы на болотах, и 
«ДТ--57», легко распахивающий 
крутые горные склоны.

Сталинградский тракторный за
вод сыграл выдающуюся роль в 
механизации сельского хозяйства 
и в укреплении могущества нашей 
Родины. Его заслуги отмечены 
двумя правительственными награ
дами: орденами Ленина и Красно
го Знамени.

НА СНИМКЕ: подготовка оче
редной партии тракторов к от
правке с завода.

Фото А. Маклецова.

(Фртохроника ТАСС).

НОВЫЕ ОБРАЗЦЫ ИЗДЕЛИЙ
Экспертный совет постоянного 

павильона. Всесоюзной торговой па
латы утвердил ряд новых образцов 
изделий широкого потребления, ре
комендуемых для внедрения в прои
зводство.

Положительную оценку получил 
предложенный одним из предприя
тий Ленинграда катер с подвесным 
мотором. В нем четыре места и 
подпалубное помещение для бага
жа. Катер предназначен для про
гулок, рыбной ловли, туристских 
походов.

Внимание любителей-рыболовов 
привлекут новые образцы снастей

ШИРОКОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ
— спивнинговая катушка, наборы 
крючков и т. п. Большой интерес 
представляют патефон «Малютка», 
различные виды трико, драпа, ис
кусственного меха и других тканей.

В числе новых образцов изделий, 
утвержденных Экспертным сове
том, много хозяйственных товаров.

Большое внимание уделено дет
ской игрушке. В производство ре
комендуются, в частности, «боль
шой» (1,5 метра) педальный авто
мобиль «ЗИМ», двухколесный ве
лосипед для ребят 7 — 12 лет с 
пневматическими шинами, завод
ской вертолет из пластмассы и ряд 
занимательных настольных игр.
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ИТОГИ ГОВОРЯТ САМИ ЗА СЕБЯ

Во втором строительном упра
влении треста № 112 есть два 
участка, возглавляемые прора
бами тт. Шепелевым и Яниным. 
Участки эти выполняют одина
ковые строительные работы: ро
ют котлованы, бетонируют фун
даменты, кладут стены и т. д.

Участок тов. Шепелева ведет 
строительство жилого восьми
квартирного дома, детского сада 
на 100 мест и 45-квартирного 
четырехэтажного дома.

Участок тов. Янина строит 
больничный городок гидротур- 
биностроителей и школу на 960 
мест.

Казалось бы, что на большом 
строительстве можно добиться и 
большую экономию строительных 
материалов. Но итоги мая гово
рят об ином.

Участок тов. Шепелева сэко
номил в мае: 27.740 штук кир
пича, 4,2 кубометра раствора, 
3,64 кубометра пиломатериалов 
и 6,7 кубометра брусьев.

За это же время участок тов. 
Янина сэкономил только 130 
штук кирпича и 2,58 кубометра 
пиломатериалов.

Если прораб тов. Шепелев 
снизил в мае себестоимость стро
ительства на 4460 рублей, то 
экономия у тов. Янина почти в 
четыре раза ниже. Чем это объ
яснить?
РАЧИТЕЛЬНЫЕ ХОЗЯЕВА

Мы на участке тов. Шепелева. 
Здесь всюду царит порядок, во 
всем чувствуется хозяйский глаз. 
Кирпичи уложены в штабеля: 
так удобнее подавать их в кон
тейнерах на рабочее место, так 
удобнее вести учет, наконец, 
сложенный таким образом кир
пич не попадает под колеса ав
томашин и не превращается в 
половняк и щебенку. Пиломате
риалы новые и бывшие в употре
блении хранятся раздельно. 
Нигде не видно ни одного обрез
ка доски, половняка или бутово
го камня. Мы спросили об этом 

тов. Шепелева.
— Только не ради комиссий 

каких-либо сделано это,— ответил 
он.— Просто нам понадобилось 30 
кубометров щебенки. Надо было 
выписывать ее из отдела подсоб
ных предприятий, платить день
ги, удорожать тем самым себе
стоимость строительства, а мы 
обошлись «внутренними резер
вами»: собрали всю щебенку, 
разбросанную по стройплощад
кам. Также вышло у нас и с 
бутовым камнем. Вместо 24 ку
бометров камня, потребного на 
забутовку фундамента под транс
форматор, взяли 15, а девять 
собрали вокруг стройки.

Это надо также приплюсовать 
к общей экономии по основным 
строительным материалам.

Как же все-таки прорабский 
участок добивается экономии кир
пича? Битый кирпич или, по 
терминологии строителей, полов
няк, продолжает поступать на 
участок в количестве значитель
но превышающем нормы. Это 
происходит потому, что завод от
правляет кирпич без контейне
ров да к тому же двукратная 
погрузка и выгрузка делают свое 
губительное дело.

Получив половняк, на участке 
тов. Шепелева прилагают все 
усилия к тому, чтобы каждая 
половинка была использована в 
дело. Вряд ли под силу было од
ному прорабу решить проблему 
использования половняка. Но он 
побеседовал на эту тему с ка: 
менщиками, и теперь бригадир 
их тов. Новиков строго взыски
вает с членов бригады, если кто- 
либо из них не использует по
ловняк. Если заметит он, что ра
бочий обходит половняк, подой
дет к нему, повернет его лицом 
к плакату, на котором ука
зано сколько стоит один кир
пич и что каждые сбереженные 
полтысячи кирпичей означают 
кубометр монолитной кладки. 
Мелочь используется на забу
товку.

Бережно относятся на участке 
и к пиломатериалам. Тес, употре
бляемый на опалубку, соверша
ет четыре оборота, а после этого 
значительная часть его исполь
зуется на устройство комнатных 
перегородок. Здесь у прораба есть 
тоже верный помощник— брига
дир плотников тов. Минеечев. Он 
ни за что не допустит, чтобы 
пропал даром хотя бы метровый 
отрезок доски.

— Перегородку можно делать и 
составную,— подсказывает он мо
лодым плотникам.

Прогоны с инвентарных ле
сов служат здесь едва ли не 
полгода, но и после этого они 
бывают в таком состоянии, что 
могут послужить и еще на не
скольких объектах.

Борьба за экономию раствора 
натолкнула тов. Шепелева на 
мысль об установке бетономе
шалки на площадке. Этим он из
бавился от дальних перевозок 
раствора. Теперь раствор готовит
ся на месте в необходимых коли
чествах, и главное— из-за него 
нет простоев.

Коллектив участка строго сле
дит за тем, как используются 
материалы, и когда плотники 
Агеичев и Вдовин пренебрегли 
интересами коллектива, они бы
ли строго наказаны.

ЧЕГО НЕ ЗАМЕЧАЕТ
ПРОРАБ ТОВ. ЯНИН

А теперь заглянем на участок 
тов. Янина. Он сэкономил в мае 
130 кирпичей. Но если бы про
раб позаботился о том, чтобы 
был собран целый кирпич и по
ловняк, разбросанный по всей 
территории, экономия наверняка 
была бы большей, чем у тов. 
Шепелева. По кирпичу здесь хо
дят и ездят. Он разбросан всюду 
и даже на тех объектах, куда 
уже пришли бригады второго по
тока.

Пиломатериалы и круглый лес 
на участке перемешаны. Плотник 
и рад бы выбрать на мелкую по
делку что-либо малоценное, но 
попробуйте извлечь что-нибудь 
из этого хаотического нагромож
дения стройматериалов.

— На топорище целое бревно 
портим,— не без огорчения гово
рят плотники.

— Ничего не останется здесь, 
все перевезем на место строитель
ства школы,— уверяет прораб 
тов. Янин:— Щепке не дадим 
пропасть.

Плохо веришь, однако, в это, 
потому что на участке целого 
кирпича уже много погребено в 
траншеях водопроводной магист
рали, куда он просто упал или 
был взят туда монтажниками 
для сооружения сидений. А 
сколько его валяется в каналах 
теплотрассы?

Проходя десятки раз по пло
щадке, спотыкаясь о кирпичи и 
бревна, прораб ни разу не поду
мал о наведении порядка на 
строительной площадке. Впрочем, 
сюда нередко заглядывают на
чальник управления тов. Ионин 
и его главный инженер тов. 
Кузечкин. Но пройдут они, пока
чают сокрушенно головами, при 
виде такой бесхозяйственности, 
а мер к ликвидации ее не при
нимают.

* * *
Борьба за всемерное снижение 

себестоимости строительства— не 
кампанейское дело, это —  работа 
большая, требующая повседнев
ного внимания к ней. В тресте 
же № 112 ее свели к тому, что 
развесили плакаты о себестои
мости одного кубометра раство
ра и т. д. Наглядная аги
тация —  дело хорошее, но она 
во много раз будет действен
нее, если будет подкрепле
на воспитательной работой и 
передачей опыта прораба тов. 
Шепелева, добившегося сей
час лучших результатов в борь
бе за экономию и бережное от
ношение к строительным мате
риалам.

Н. Ручьев.

Э К ЗА М Е Н Ы  В Ш К О Л А Х

Ба экзаменах по физике
Уверенно и обстоятельно отве

чают тт. Резуев, Хохлова, Водо
греев и другие.

У тов. Волкова в билете стоит 
вопрос: «Рассказать о действии 
электромагнитных приборов ». 
Учащийся ведет рассказ, сопро
вождая его показом учебных 
пособий, приборов— телефона и 
микрофона, говорит о .принципе 
работы осцилографа и его при
менении на промышленных пред
приятиях.

С удовлетворением выслушива
ет комиссия ответ и тов. Дембин- 
ского и, ставит ему высший 
балл.

Экзамен окончен. Он принес 
немало волнений, а в заключе
ние,— радостное удовлетворение 
как учащимся, так и учителю 
Петру Михайловичу Ершову.

И. Дубов.

Один из классов школы 
чей молодежи № 5, который одно
временно является и кабинетом 
физики. В день сдачи экзаменов 
учащихся десятых классов он 
преобразился до неузнаваемо
сти. На столах, расставленных 
вдоль широких окон приборы— по 
механике, оптике, электричеству, 
теплоте и другим разделам курса 
физики. Почти по каждому во
просу, значащемуся в экзамена,- 
ционных билетах, учащийся мо
жет свой ответ иллюстрировать 
схемами, подкреплять его опы
тами.

Физика —  это пятый предмет, 
сдаваемый десятиклассниками. 
Сосредоточены и внимательны 
учащиеся. Без отрыва от произ
водства на протяжении года на
стойчиво учились они и теперь 
держат экзамен на аттестат зре
лости.

Заготовка дров 
для школ

В Промышленном районе про
веден массовый воскресник по 
вывозке дров для школ района. 
В воскреснике участвовало 48 
автомашин и 125 человек. В 
школы завезено 450 кубометров 
дров.

Особенно активное участие в 
воскреснике принимали шефст
вующие над школами организа
ции: стройтрест № 2 4  (управ
ляющий тов. Мартиросов), автоко- 
лонна треста «Востокнефтьгерме- 

| тизация» (начальник тов. Тру- 
, панов), транспортная контора 
, управления «Ставролольнефть»
, (начальник тов. Неживенко) и 
( многие другие.
I Все школы района полностью 

обеспечены дровами на зимний 
| сезон 1955/56 учебного года.

Г. Куличков.

С кажды м днем  все благоустроен  нее становятся рабочие поселк  
Сызрани.

НА СНИМКЕ: улица Р епина в п о с е л к е  «Заводской».
Фото В. Гусева.

По страницам многотиражных газет
В ОТВЕТ НА ОБРАЩЕНИЕ

Многотиражная газета «Ком
байн» в одном из последних но
меров под общим заголовком «В 
ответ на Обращение участников 
Всесоюзного совещания работни
ков промышленности» поместила 
письма мастеров, в которых они 
рассказывают, как передовики 
производства борются за повы
шение производительности труда.

Мастер цеха № 15 П. Ермолаев 
пишет:

...Токарь тов. Левашин обра
батывает диски для силосо
уборочных комбайнов. Раньше 
он делал в смену 25 — 30 дис
ков, а в настоящее время до
вел выработку до 40 дисков.
Токарь тов. Гусинский на об

работке коленчатых валов для 
зерновых комбайнов довел 
выработку до 30 деталей в 
смену при норме 15. Такой вы
работки раньше не было.

Выдающихся успехов добивают
ся и передовики штамповочного 
цеха за счет улучшения ухода за 
оборудованием. Старший мастер 
цеха М. Курбатов сообщает:

Чтобы обеспечить беспере
бойную работу прессов, на
ладчики тт. Беляков и Малкин 
улучшают обслуживание обо
рудования, добиваются сокра
щения времени на наладку. 
Например, тов. Беляков об
служивает шесть прессов, 
своевременно налаживает их 
и в свободное время сам ра
ботает на прессе.

Резчик тов. Хуснетдинов, ознако
мившись с Обращением участни
ков Всесоюзного совещания ра
ботников промышленности, замет
но увеличил свою выработку. Он 
теперь один обеспечивает заготов
ками штамповочный участок. Кро
ме того, этот передовой рабочий 
в свободное от основной работы 
время изготовляет гребенки СК 
4110 и при этом перевыполняет 
сменные задания.

В сборочном цехе, как указыва
ет мастер А. Юдин, высоко
производительно трудится бригада 
сварщиков в составе тт. Макарова, 
Дулова и Мезенцева, занятая 
сваркой шестой рамы хедера. По 
норме им полагается сваривать 
восемь рам. Приняв в ответ 
на Обращение повышенное социа
листическое обязательство, свар
щики стали наращивать темпы 
выработки и ныне выпускают по 
13 рам за смену.

С обработкой этих рам успешно 
справляются слесари тт. Власов и 
Лазарев: По примеру своих това
рищей они значительно перевы
полняют нормы выработки.

Сообщая об этих и многих дру
гих фактах высокопроизводитель
ного труда, являющегося ответом 
передовых комбайностроителей на 
Обращение участников Всесоюзно
го совещания работников промыш

ленности, многотиражная газета 
делает большое и нужное дело. 
Она способствует вовлечению 
всех рабочих завода в социа
листическое соревнование за до
срочное выполнение годового пла
на, за увеличение выпуска сило
соуборочных комбайнов.
РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ—
КУЛЬТУРНЫЙ ОТДЫХ

Огромными возможностями рас
полагает Батракский железнодо
рожный узел для организации 
культурного досуга молодежи. На 
узле есть хороший клуб, кино, биб
лиотека, красные уголки. Немалые 
средства по линии профсоюзных 
организаций отпускаются на спор
тивно-физкультурную работу.

В целом неплохо работает клуб 
имени Коминтерна. Проводимые в 
нем комсомольско - молодежные 
«среды» пользуются у молодых 
железнодорожников большой по
пулярностью. Участие клуба во 
Всесоюзном смотре художествен
ной самодеятельности способство
вало улучшению кружковой рабо
ты. Однако, как правильно отме
чает многотиражная газета узло
вого парткома ст. Батраки «Ста
линец»,

Работа клуба далеко не 
удовлетворяет возросшие куль
турные потребности молоде
жи... Лекции читаются редко 
и тематика их весьма бедна. 
...Веселый и жизнерадостный 
вечер молодежи, с выступле
нием местной самодеятельно
сти, с играми, танцами или 
постановкой хорошей пьесы- 
все это пока редкое явление.

На каждом предприятии узла 
существуют красные уголки. Но 
эти культурные очаги использу
ются, к сожалению, главным об
разом, как помещения для собра
ний и совещаний и никакой 
культурно - просветительной ра
боты в них не ведется.

Отмечая ценный почин комсо
мольцев станции, организовавших 
в своем красном уголке интерес
ный вечер молодежи, газета спра
шивает:

А разве в красных угол
ках вагонного, паровозного де
по и дистанции пути нельзя 
организовать культурный от
дых молодежи?

Конечно можно'. Для этого необ
ходимо одно: комсомольским и 
профсоюзным организациям по
вседневно заниматься вопросами 
улучшения постановки культур
но-просветительной и физкуль
турно-спортивной работы среди 
молодежи.

Многотиражная газета «Стали
нец» подняла очень важный и 
нужный вопрос. Задача состоит 
в том, чтобы газета держала под 
своим неослаоным контролем этот 
важнейший участок работы.

Новые книги
Сызранским отделением Книго

торга скомплектованы и выпущены 
в продажу библиотечки для шту
катуров. В каждую из них входят 
следующие книги:

Д. П. Назаров, Г. С. Батулин. 
«Рационализаторские предложения

штукатура С. А. Афонина». Мо
сква. 1953 г. Цена 20 коп.

Я. Н. Баулин, Н. А. Беликов.
«Комплексная механизация шту
катурных работ по методу Н. А. 
Беликова». Москва. 1953 г. Цена 
30 коп.
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Отходы столовых—на откорм свиней

Получены первые 524 килограмма мяса
Перед нами, работниками об

щественного питания, стоит зада
ча —  всемерно улучшать обслу
живание трудящихся, увеличи
вать ассортимент блюд, повышать 
их калорийность. И надо сказать, 
что в этом коллектив треста сто
ловых добился некоторых успехов. 
План пяти месяце® по товарообо
роту перевыполнен. Не стало у нас 
и убыточных предприятий. Толь
ко за четыре месяца текущего года 
трестом дано 238 тысяч рублей 
сверхплановых накоплений. Все
мерно расширяются самозаготов
ки. В дополнение к государствен
ным фондам дирекцией заготовле
но 989 центнеров мяса, десятки 
тысяч яиц, мно'го молока, овощей.

В целях дальнейшего улучше
ния общественного питания, бо̂  
лее полного удовлетворения <все 
возрастающих потребностей тру
дящихся города, мы взялись за 

? откорм свиней отходами столовых. 
За короткое время были органи
зованы три откормочных пункта. 
Нашлись у нас и люди, умеющие 

•правильно откармливать свиней. 
За это дело охотно взялись работ
ницы тт. Сивохина, Титаренко и

/другие.

Результат их труда не замед
лил сказаться. Если в марте еже
дневный привес на каждую 
свинью составлял 420 граммов, 
то в апреле он уже равнялся 660 
граммам и в мае— 715.

Опыт показывает, что откорм 
свиней— дело очень выгодное. В 
начале июня столовые получили 
первые 524 килограмма свинины. 
При этом стоимость мясных блюд 
в столовой понизилась.

Не следует, однако, думать, 
что все идет у нас гладко. Неко
торые руководители столовых не 
желают заниматься откормом сви
ней и не сдают отходы, а разбаза
ривают их. Так, например, посту
пает заведующий чайной № 1 
тов. Катин и некоторые другие. 
Его неправильное поведение осуж
дено всем коллективом.

Сейчас на пунктах откармли
вается 52 свиньи, а к концу года 
думаем довести их поголовье до 
70. Это даст нам возможность по
лучить дополнительно десятки 
центнеро(в мяса, улучшить обще
ственное питание.

И. Терентьев,
директор треста столовых.

В честь Дня железнодорожника
Сызранские паровозники вклю

чились в социалистическое сорев
нование за достойную встречу 
традиционного праздника —  Дня 
железнодорожника.

Коллективы паровозных бригад 
борются за улучшение эксплуата
ции машин, образцовое обеспече
ние перевозок народнохозяйствен
ных грузов.

Во главе соревнования идут 
■коллективы бригад паровоза стар
шего машиниста коммуниста тов. 
Воробьева. Они водят поезда с 

^превышением технической скоро
сти , более чем на час сократили

время оборота паровоза и на че
тыре часа— простой паровоза на 
промывочном ремонте. За послед
нее время ими проведено 5 тяже
ловесных поездов и 13 поездов 
без дополнительного набора воды. 
Только за минувший месяц брига
ды старшего машиниста тов. Во
робьева сэкономили около 40 ты
сяч килограммов топлива.

На паровозе передовиков со
циалистического соревнования в 
честь Дня железнодорожника гор
до сверкает эмблема «Лучший па
ровоз депо».

По материалам „Красного Октября11

„ И ж д и в е н е ц “
Б а  фельетон, опубликованный 

под таким заголовком в газете 
«Красный Октябрь» за 22 мая, 

сообщаю, что факты, изложенные 
& нем, в основном подтвердились.

За пьянку на Великанова пар
тийным собранием наложено стро- 
л-ое партийное взыскание.

Партийной организацией мате

риального склада вынесено реше
ние: просить начальника отделе
ния дороги и политотдела Сызран- 
ского отделения дороги о пониже
нии Великанова в должности.

И. Агеев,
секретарь парторганизации 

материального склада 
ст. Сызрань 1-я.

З А  К У Л Ь Т У Р Н Ы Й  Л Е Т Н И Й  О Т Д Ы Х  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

о ЗАПРОСАХ 
МОЛОДЕЖИ 

НЕ ЗАБОТЯТСЯ
Минуло три года с тех пор как 

администрация Кашпирского ру
дника и рудничный комитет 
профсоюза угольщиков обеща

ли молодежи рудника оборудо
вать площадку для танцев. Но 
так ничего и не сделали.

Кашпирский рудник —  одно из 
крупнейших предприятий Про
мышленного района. На предпри
ятиях рудника, его шахтах, а так
же на строительстве работают сот
ни молодых рабочих. На террито
рии рудника расположена горно
промышленная школа, выпускаю
щая ежегодно сотни молодых спе
циалистов для горной промыш
ленности и строительства новых 
шахт, поселков. Более 60 процен
тов всех рабочих составляет мо
лодежь, о быте и культурном до
суге, которой необходимо прояв
лять постоянную заботу. Но этого 
на руднике упорно никто не хо
чет делать.

На руднике имеется прекрасное 
место, где расположено футболь
ное поле, которое озеленено, но на 
этом «стадионе», кроме футболь
ных ворот, ничего нет. Отсутст
вует спортивная площадка и нет 
ни одной скамейки, так что во 
время футбольных состязаний 
сотни шахтеров и члены их се
мей вынуждены смотреть игру 
или сидя на земле или стоя.

Куда только ни обращались по 
поводу неблагоустройетва стадио
на комитет комсомола и Совет 
спортобщества «Шахтер», но 
никто не хочет помочь молодежи 
рудника в организации культур
ного досуга. Все признают спра
ведливость ее требований, но 
дальше этого дело не идет. Хуже 
того, месяц назад был закрыт зим
ний клуб. И если в клубе, хотя и 
редко, но все же проводились ве
чера молодежи, читались лекции, 
работали кружки художественной 
самодеятельности, то сейчас все 
это прекратилось.

Факты чиновничьего равноду
шия к культурно - бытовым 
нуждам молодежи должны быть 
устранены. Партийной, профсоюз
ной и комсомольской организа
циям рудника нужно решительно 
улучшить организацию культур
ного досуга.

А. Счисляев.

Там, где созданы хорошие 
условия для отдыха

Заботливо и с большим вкусом 
оборудован летний сад железнодо
рожников станции Сызрань 1-я.

Стройные клены, сирень, ака
ция, радуют глаз цветы. Под вы
сокими тополями —  столы. За 
ними рабочие собираются в ча
сы отдыха поиграть в шахма
ты, шашки, домино. В тени ал
лей отдыхающие читают, га
зеты, журналы. Есть в са
ду и тир. В нем любители стрел
кового спорта соревнуются в мет
кости стрельбы из пневматиче
ского ружья.

В саду красочно оформлена 
Доска почета. На ней —  фотогра
фии передовых железнодорожни
ков. В их числе маневровый дис
петчер станции Батраки И. Г. 
Дадаев, старший путевой рабо
чий седьмой дистанции пути В. Н. 
Панюшев, машинист депо Сызрань 
1-я Н. Ф. Ивашев, путевая 
рабочая шестой дистанции пути
А. И. Алашеева и другие пере
довые рабочие транспорта.

Перед входом в сад установле
на газетная витрина, на ней всег
да свежий номер газеты «Гудок».

В летнем клубе 18— 20 раз в 
месяц демонстрируются кино
фильмы, еженедельно проводятся 
вечера самодеятельности, доклады, 
лекции. Недавно', например, со
стоялась лекция тов. Кудряшова 
на тему «О государственном бюд
жете СССР». Ее прослушало две
сти человек. Сейчас в клубе идет 
подготовка к вечеру на тему: 
«Роль книги в повышении техни
ческой грамотности рабочего ». 
Кроме этого*, до конца июня будет

проведено четыре технических
конференции.

Правление клуба «Красный Ок
тябрь» составило интересный 
план работы на лето. В нем, кро
ме мероприятий, проводимых в 
клубе, намечены также экскурсии 
и массовки в лес, за Волгу. В них 
примут участие паровозники, ва
гонники, путейцы и работники 
других предприятий узла, члены 
их семей.

В этом году по инициативе ру
ководства клуба проводится новое 
ценное мероприятие: «День от
дыха». Первый такой «День от
дыха» был проведен 28 мая. Ра
бочие в этот день в клубе 
прослушали доклад начальни
к а ‘отделения дороги тов. Мокши- 
на, затем просмотрели техниче
ский кинофильм и прослушали 
концерт самодеятельности.

Неплохо поставлена и работа 
среди детей. К их услугам —  
библиотека, детская книжная 
полка, для них демонстрируются 
детские кинофильмы, проводятся 
утренники, громкие читки книг* 
организуются игры.

Вместе с тем надо сказать, чта 
в клубе довольно часто бывает 
скучно, ряд мероприятий гото
вится плохо. Комсомольская орга
низация слабо помогает правле
нию клуба. Если бы комсомоль
ская организация активнее вме
шивалась в работу летнего сада и: 
клуба, то отдых рабочих проходил 
бы еще более организованно и со
держательно.

С. Федоров.

Концерты на заводской площади
У входа в столовую, в цехах и 

отделах гидротурбинного завода 
вывешены объявления: «Сегодня, 
в 5 часов, на заводской площади 
состоится концерт художествен
ной самодеятельности».

Прогудел заводской гудок. Це
почкой потянулись рабочие к ме
сту, где должен состояться кон
церт. Собралось более 700 чело
век. Началось выступление само
деятельности клуба.

На концерт собрались не толь
ко молодежь, сюда пришли по
жилые рабочие и работницы. С 
большим интересом прослушали 
они выступления токаря Иванова,

слесаря Рящикова, электромонте
ра Дэйс, участников художест
венной самодеятельности Троши
ной и Кольчугиной.

Такие концерты правление клу
ба решило проводить еженедель
но, по четвергам. Наряду с вы
ступлениями участников само
деятельности, будут пригла
шаться участники самодеятельно
сти школ, технического училища, 
других клубов города. В минув
шее воскресенье самодеятельность 
клуба участвовала в заводском 
молодежном фестивале на тему 
«Счастье— в труде».

Н. Васильев.

БЕСЕДЫ^ НА ЕС ТЕС ТВЕН НО-И А У ЧНЫЕ ТЕМЫ_

Строение вселенной
(Окончание. 

Начало см. в № 120).

Астрономия с древнейших вре
мен является ареной ожесто
ченной борьбы различных фило
софских направлений. Предметом 
непримиримой борьбы между 
представителями науки и пред
ставителями религии является во
прос о том, конечен или бесконе
чен мир. Вся история развития 
астрономии служит яркой иллю
страцией успехов научного мате
риалистического мировоззрения, 
иллюстрацией несовместимости 
науки и религии.

ВСЕЛЕННАЯ 
ВЕЧНА И БЕСКОНЕЧНА

Вопрос о том, конечен или бес
конечен мир, является одним из 
всновных вопросов миропонима
ния. Церковники и идеалисты 
утверждают, что вселенная огра
ничена в пространстве и времени. 
Идеалист Джинс в 1927 году пи
сал, что границы вселенной на

ходятся от нас на расстоянии 4

миллионов световых лет. Но на
ука вскоре опрокинула эти лож
ные представления. Уже в 1929 
году астрономами наблюдались 
небесные тела на расстоянии 140 
миллионов световых лет. А в на
стоящее время наблюдаются ко
смические образования, находя
щиеся от нас на расстояний до 
миллиарда световых лет.

Единственно правильным яв
ляется марксистско-ленинское ми
ровоззрение, признающее беско
нечность и вечность вселенной. 
Во вселенной, кроме нашей Га
лактики, имеется бесконечное 
множество других галактик— та
ких же звездных островов, как и 
наша Галактика. В настоящее 
время астрономам известны десят
ки миллионов галактик. С разви
тием более мощных телескопов 
будет поставлен на очередь во
прос об изучении строения мира 
галактик.

Несмотря на то, что современ
ные достижения техники позволя
ют наблюдать столь отдаленные 
космические образования, доступ
ная астрономическим наблюдени

ям часть мирового пространства 
составляет лишь только очень 
незначительную часть вселенной. 
Все новые и новые миры откры
ваются перед взором, но какими 
бы мощными телескопами человек 
ни вооружался, он все равно не 
найдет конца вселенной.

Вселенная бесконечна в про
странстве и времени. Из любой ее 
точки она бесконечно простирает
ся во все стороны. Вселенная не 
имеет ни формы, ни центра. На 
протяжении многих столетий 
«центром мира» ошибочно счита
ли обитаемую нами Землю. Со 
времен Коперника центром мира 
долгое время считали Солнце. Те
перь ученым хорошо известно, 
что вселенная не имеет и не мо
жет иметь никакого -центра.

Идеалисты и церковники в том 
числе считают, что весь мир звезд 
и планет возник одновременно и 
что не может быть речи о проис
хождении в наше время каких 
бы то ни было космических тел, 
что конец мира неизбежен. Но эти 
домыслы полностью опровергают

с я  последними достижениями 
науки.

Академик В. А. Амбарцумян 
доказал, что и в наше время про
исходит образование новых звезд
ных миров, что звезды ¡возникают 
группами, ассоциациями. Пла

нетная система, как предполагают 
академик 0. Ю. Шмидт и другие 
ученые, возникла из материаль
ной газо-пылевой среды, некогда 
окружавшей Солнце, она возникла 
в результате единого процесса 
развития материи. Этот процесс 
является всеобщим и имеет место 
во всех галактиках.

Мир существует как бесконеч
ный процесс развития материи. 
Материя вечна. Закон сохранения 
материи был открыт 200 лет на
зад великим русским ученым Ми
хаилом Васильевичем Ломоносо
вым. Передовая материалистиче
ская наука рассматривает звезд
ный мир не как бездеятельное 
скопище, обреченное на охлажде
ние и умирание, а как своеоб
разную фабрику, непрестанно 
выбрасывающую в мировое прост
ранство свою продукцию в виде 
газа. Этот газ не рассеивается 
бесследно. При известных услови
ях он может превращаться в пы
линки и служить материалом для 
образования тех или иных косми
ческих тел. В природе всегда 
что-то возникает и развивается, 
что-то разрушается и отживает 
свой век. Мир одновременно и 
бесконечно стар и вечно юн.

Земля по сравнению со звезда- 
ми-великанами представляет лишь

небольшую «пылинку», но она
вместе с другими такими же «пы
линками» участвует в стреми
тельном беге нашего Солнца. На 
этой малой «пылинке» находимся 
все «мы»—  все люди и весь жи
вотный и растительный мир. Че
ловек прочно обосновался на Зем
ле, как на каком-то колоссальном 
космическом корабле.

Человек ничтожно мал по срав
нению с космическими гиганта
ми, здесь теряют смысл какие- 
либо сравнения ц масштабы. 
Однако одаренный разумом чело
век мысленно обозревает все ве
личие, все бесконечное многооб
разие природы. Он подчиняет се
бе силы природы и все глубже 
познает ее тайны. Человек пере
секает моря и океаны и исследует 
их водные глубины; он завоевал, 
воздушный океан и, как орел, па
рит в голубых просторах неба; ож 
проложил глубокие тоннели сквозь 
горы, мысленно проникает он в 
глубокие недра Земли и даже ж 
недра далеких звезд. Человек про
ник своим гением в тайну атом
ного ядра и заглядывает далека 
за пределы Млечного Пути.

Человеческому познанию по- 
истине нет предела, как нет пре
дела бесконечной вселенной.

Г. АРИСТОВ.
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НА СНИМКЕ: уголок детского парка.

Фото Н. Киденко.

Счастливого плавания!

НЬЮ-ЙОРК, 16 июня. (ТАСС). 
Вчера Первый Заместитель Пред
седателя Совета Министров и Ми
нистр Иностранных Дел СССР 
В. М. Молото© нанес визит Гене
ральному секретарю Организации

НЬЮ-ЙОРК, 16 июня. (ТАСС). 
15 июня Министр Иностранных 
Дел СССР В. М. Молотов принял 
представителя Республики Индии 
в ООН г-на Кришна Менона. Бе
седа продолжалась один час. На 
беседе присутствовал постоянный 
представитель СССР в ООН А. А. 
Соболев.

Вечером 15 июня делегация

БЕЛГРАД, 15 июня. (ТАСС). 
Агентство ТАНЮГ передает: 

Вчера на Бриони подписан про
токол об экономическом сотруд
ничестве между Югославией и 
Бирмой.

Протокол предусматривает рас
ширение товарообмена между

ДЕЛИ, 16 июня. (ТАСС). Газе
та «Индиан экспресс» опубликова
ла интервью своего лондонского 
корреспондента с членом индий
ской парламентской делегации, по
сетившей Советский Союз, Алгу 
Рай Шастри.

Шастри, в частности, отметил: 
«Все, что мы видели в Советском 
Союзе, дает возможность верить,

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер, на днях на 
улицах Сайгона были разбросаны 
листовки, составленные от имени 
генерала Ле Ван Вьена—руково
дителя частной армии секты 
«Бинь-Ксюен», борющейся вместе 
с армией секты «Хоа-Хао» против 
правительства Нго Динь Дьема.

В листовках говорится, что на
чалась борьба не на жизнь, а на
смерть между генералом Ле Ван 
Вьеном и Нго Динь Дьемом, и 
если премьер- министр не поки
нет страну, «один из нас должен

КАИР, 15 июня. (ТАСС). По 
сообщению нью-йоркского коррес
пондента газеты «Аль-Ахрам», 
США официально предложили 
Израилю заключить военный пакт 
о так наз. «взаимном обеспечении 
безопасности»е

Объединенных Наций Д. Хаммар
шельду.

В. М. Молотов имел получасо
вую беседу с Хаммаршельдом и 
вместе с ним осмотрел здание, 
в котором помещается ООН.

СССР во главе с Первым Замести
телем Председателя Совета Мини
стров СССР и Министром Иност
ранных Дел СССР В. М. Молото
вым выехала из Нью-Йорка в Сан- 
Франциско для участия в юбилей
ной сессии Организации Объеди
ненных Наций в ознаменование 
десятой годовщины со дня подпи
сания Устава ООН.

двумя странами. Достигнута до
говоренность о ежегодном ввозе из 
Бирмы в Югославию 50 тысяч 
тонн риса в течение 5 лет, а 
также о значительном увеличении 
экспорта промышленного обору
дования из Югославии в Бирму.

что Советский Союз больше всего 
хочет мира. Мы много путешест
вовали, видели многое, в том чи
сле заводы^ школы, учебные заве
дения, жилища, дворцы пионеров. 
Мы разговаривали со многими 
людьми без всяких ограничений».

Шастри добавил: «Если русский 
народ говорит и думает о мире, 
то это не потому, что он слаб, а 
потому, что он стремится к миру».

погибнуть». В листовках сооб
щается, что вскоре в Сайгоне бу-г 
дут взрываться гранаты, и это1, 
будет делом рук секты «Бинь- 
Ксюен».

❖ * *
Как сообщает агентство Франс 

Пресс из Сайгона, в районе Рач- 
Гиа, на берегу Сиамского залива, 
произошло серьезное столкнове
ние между батальоном нацио
нальной армии и подразделением 
секты Хоа-Хао». Имеются уби
тый и раненые с той и другой 
стороны. (ТАСС).

Это предложение, говорится в 
сообщении, было сделано во время 
встречи помощника государствен
ного секретаря США по делам 
Ближнего Востока, Южной Азии и 
Африки Аллена с израильским 
послом в США Эбаном.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь

Югославский экспорт 
за 4 месяца 1955 года

По сообщению агентства Юго- 
преес, общий экспорт Югославии 
за четыре месяца 1955 года со
ставил 19.568 миллионов динаров 
против 19.128 миллионов динаров 
за тот же период прошлого года. 
Экспорт промышленной продукции 
выразился в сумме 11.828 миллио
нов динаров, а продуктов сельско
го хозяйства—7.640 миллионов ди
наров.

Борьба английских 
трудящихся за свои 

права
Забастовка 70 тысяч машини

стов и кочегаров английских же
лезных дорог, продолжавшаяся 17 
дней, закончилась. Стойкая борьба 
трудящихся, требовавших повыше
ния заработной платы, вынудила 
британскую транспортную комис
сию (правительственный орган, в 
ведении которого находятся же
лезные дороги.— Ред.) пойти на 
уступки и принять в принципе тре
бования железнодорожников.

Забастовка 20 тысяч докеров 6 
крупнейших английских портов!, 
требующих признания своего 
профсоюза, продолжается. В газе
тах указывается, что на 24 день 
забастовки в этих портах простаи
вало около 300 судов.

Продолжается также забастовка 
моряков пяти океанских пассажир
ских пароходов., находящихся в 
портах Ливерпуля и Саутгемпто
на. Бастующие требуют улучше
ния условий труда и повышения 
заработной платы.

(ТАСС).

В ИНДИИ ШИРИТСЯ 
ДВИЖЕНИЕ 

ЗА ОСВОБОЖДЕНИЕ ГОА
ДЕЛИ, 16 июня. (ТАСС). Как 

сообщает газета «Индиан эк
спресс», вчера в Дели состоялось 
совещание представителей различ
ных политических партий, на ко
тором был создан комитет по> ока
занию поддержки движению мир
ного сопротивления в Гоа. Высту
павшие на совещании подчеркива
ли, что Гоа является частью Ин
дии, которая не может терпеть 
португальского колониализма на 
своей территории. Комитет про
ведет митинги в целях мобилиза
ции народной поддержки борьбе 
за освобождение Гоа.

Газета пишет, что португальские 
власти в Дамане расстреляли 20 
африканских солдат, отказавшихся 
открыть огонь по участникам дви
жения мирного сопротивления.

США ПОСТАВЛЯЮТ 
В ПАКИСТАН ГНИЛУЮ 

ПШЕНИЦУ
КАРАЧИ, 16 июня. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент газе
ты «Доон» из Сиалкота, населе
ние города выражает недовольство 
в связи с раздачей гйилой амери
канской пшеницы, поставленной 
Пакистану в качестве «дара» на 
основе так называемой американ
ской «программы помощи».

Как стало известно, пишет кор
респондент, местные организации 
партии Мусульманская конферен
ция Джамму и Кашмира решили 
провести демонстрацию протеста 
против раздачи населению совер
шенно негодной для потребления 
американской пшеницы.

По решению ЦК ДОСААФ 
СССР в 1955 г. в июне—июле про
водится звездная гребно-парусная 
эстафета шлюпочных команд, по
священная Дню Военно-Морского 
Флота Союза ССР.

Цель эстафеты: ознакомление 
трудящихся с ролью флота в 
обороне страны, пропаганда за
дач ДОСААФ среди населения, 
популяризация морских и вод
ных видов спорта, а также тре
нировка шлюпочных команд на 
больших переходах на веслах и 
под парусами, закалка спортсме
нов в преодолении трудностей, 
связанных с походной жизнью.

Шлюпочные походы проводятся 
из различных пунктов страны в 
г. Москву. Из Севастополя, Нико
лаева, Керчи, Баку, Астрахани 28 
мая уже вышли шлюпки. В 
Сталинграде шлюпки, участвую
щие в походе, объединятся в один 
южный отряд и будут следовать 
вверх по Волге до Москвы.

Сызранский морской клуб также 
примет участие в этом походе. В 
походе будет участвовать один 
шестивесельный ял с командой от 
первичной организации ДОСААФ

С 1 по 5 июня в гор. Куйбыше
ве проходили лично-командные 
соревнования на первенство Куй
бышевской железной дороги по 
городкам. В них приняли участие 
сборные команды Куйбышевского, 
Пензенского, Сызранского, Рузаев- 
ского и Бузулукского райсоветов 
ДСО «Локомотив».

Неплохих спортивных успехов 
добилась команда городошников 
Сызранского райсовета в составе 
осмотрщика вагонного депо Ива
нова, механика дистанции связи 
Алексина, преподавателя железно
дорожного училища Потапова, 
поездного вагонного мастера Же- 
сткова и аккумуляторщика Ро
дина. Команда выиграла все пар-

Сберегательные кассы города 
производят оплату выигрышей, 
павших в 15-м тираже на облига
ции Государственного 2%  займа 
1948 года.

За 15 дней июня займодержате-

Сызранскому
нефтеперерабатывающему

заводу
на постоянную работу 

требуется 
газосварщик не ниже 

4 разряда.
Обращаться в отдел кадров 

завода.
( 3 -1 ) .

Строительству мельничного 
склада

(улица Советская, 117) требу
ются каменщики, штукатуры, 
печники и разнорабочие.

Оплата сдельно-прогрессив
ная и аккордная. Допускается 
производство работ в вечернее 
время.

ремесленного училища № 22 в ко
личестве 10 человек. Выход наме
чается на 25 июня.

В настоящее время команда 
шлюпки усиленно тренируется, за
канчиваются последние приготов
ления: разработан маршрут, гра
фик движения, готовится шлюпка, 
уточняется распорядок дня и 
т. д. Командиром шлюпки назна
чен старший командир-инструк
тор тов. Корнев А. П., имеющий 
хороший опыт в проведении мест
ных и дальних походов.

Команде предстоит пройти на 
веслах и под парусами более двух 
тысяч километров. В местах оста
новок участники похода проведут 
беседы о Военно-Морском флоте, 
о целях и задачах ДОСААФ, о 
военно-морском и водном спорте.

По прибытию в Москву, в день 
празднования Военно - Морского 
Флота, 24 июля наша команда 
примет участие в параде судов 
на Химкинском водохранилище.

Пожелаем участникам похода 
счастливого плавания!

М. Суслов, 
заместитель начальника 

морского клуба ДОСААФ.

тии у городошников Бузулукского 
и Рузаевского райсоветов и заня
ла третье призовое место. Первое 
место заняли спортсмены Пензен
ского райсовета.

Личное первенство и звание 
чемпиона дороги завоевал помощ
ник машиниста паровозного депо 
Пенза мастер спорта СССР, уча
стник первой сборной команды 
РСФСР тов. Соенко.

От Сызранского коллектива в 
сборную команду Куйбышевской 
железной дороги для участия в 
зональных соревнованиях по го
родкам на первенство железных 
дорог Советского Союза включен 
осмотрщик вагонов тов. Иванов.

Н. Филиппов.

лям выплачено 352.000 рублей вы
игрышей.

Среди предъявленных к оплате 
облигаций на четыре пали выигры
ши по 10*000 рублей, на "одну—* 
5000 рублей и на 15—по тысяче 
рублей.

Редактор В. И. ПАРАМ0ШКИН.

Сызранскому 
заводоуправлению № 7 

«Главмука» (бывший мельза- 
вод № 7 и крупозавод № 16) 

срочно требуются: 
грузчики-мужчины, (зарабо

ток в среднем 1000 рублей),
выбойщики, откатчицы 
выбоя, зашивальщицы, 

масленщики, мукосейки, 
смазчики, возчики на лошади.

Обращаться по адресу: ул.
Карла Маркса, 108 (быв

ший мельзавод № 7), 
отдел кадров.

( 1- 1).

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художествен н ый » 

Новый худож ественны й  
ю гославский фильм  

«БУРЯ» 
«Звезда»

Днем
«ДЕТИ ПАРТИЗАНА»

Вечером
БОЛЬШАЯ СЕМЬЯ»

«Родина»
«БРОДЯГА»

(1 и 2 серия).

Сызранскому комбайновому 
заводу 

требуются на постоянную 
работу: 

слесари, электросварщики, 
кочегары, грузчики, каменщи
ки, штукатуры, электромонте
ры, разнорабочие.

(5 -1 ) .

А Н О Н С  

Сызранское отделение Кинопроката
в ближайшие дни на экраны города выпускает 

мексиканский художественный фильм

„Рио Эскондидо4

Гидротурбинному заводу 
требуются на постоянную работу следующие рабочие: 
кузнецы, обрубщики, отливщики и заливщики, каменщики, 

штукатуры, плотники, строгальщики, грузчики, штамповщики и 
разнорабочие.

С предложением о работе обращаться в отдел кадров завода. 
(2- 1).

ЕЭ11931.

Прием В. М. Молотовым представителя 
Республики Индии в ООН Кришна Менона

Подписание протокола об экономическом 
сотрудничестве между Югославией и Бирмой

Член индийской парламентской делегации 
о поездке в СССР

К  положению в Южном Вьетнаме

ВТОРЖЕНИЕ
ПАРИЖ,

Агентство 
из Каира:

В телеграмме, направленной 
вчера в генеральный секретариат 
Лиги арабских стран, правитель 
Омана Имам Галеб Ибн Али Аль- 
Ханаи информировал Лигу араб
ских стран о том, что британские 
вооруженные силы проникли на

территорию Омана в трех пунктах 
и заняли силой ряд селений. 
Имам потребовал, чтобы Лига 
арабских стран срочно вмешалась.

Генеральный секретариат Лиги 
арабских стран в срочном порядке 
передал жалобу Имама Омана 
своему постоянному представи
тельству при Организации объеди
ненных Наций.

АНГЛИЙСКИХ ВОЙСК НА ТЕРРИТОРИЮ ОМАНА
16 июня. (ТАСС).

Франс Пресс передает

США ПРЕДЛОЖИЛИ ИЗРАИЛЮ ЗАКЛЮЧИТЬ 
ВОЕННЫЙ ПАКТ

Первенство Куйбышевской железной 
дорога по городкам

ОПЛАТА ВЫИГРЫШЕЙ

%
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